

## **Compte-rendu de la semaine citoyenneté avec l'intervention de Génération numérique le mercredi 13 février 2019**

Nous remercions la région Auvergne Rhône-Alpes d'avoir retenu notre dossier « Citoyenneté numérique » et d'avoir ainsi donné l'opportunité à l'ensemble des classes de Secondes Baccalauréat Professionnel Cuisine et Commercialisation et Service en restauration soit 72 élèves ainsi qu'à la classe de 1ère année de CAP EVSA soit 24 élèves pour un total de 96 élèves d'assister à l'intervention de l'association Génération numérique.

L'association « génération numérique » a ainsi pu intervenir sur une journée sous la forme de 3 séances auprès des élèves afin de les éduquer et les alerter sur les effets des réseaux sociaux.

L'intervention a permis de poser le cadre de l'internet citoyen : responsabilité civile et légale de l'internaute, liberté d'expression ... et de l'usage d'internet et des réseaux sociaux : téléchargement, vie privée, s'informer sur internet, le cyber-harcèlement, photos intimes et sex-torsion, défis et paris adolescents ...

Les élèves ont pu prendre conscience du fait que certaines de leurs pratiques sont répréhensibles, voire dangereuses.

L'intervention de Génération numérique a été le temps fort de la semaine citoyenneté mise en place pour la première fois au sein du lycée des métiers de l'Hôtellerie de Challes-les-eaux. Cette semaine a pour objectif de former les élèves aux pré-requis de la citoyenneté et d'un bon vivre ensemble.

L'intervention de génération numérique a été complétée par un debriefing animé par les enseignants d'EMC avec les élèves, du visionnage d'un film sur le harcèlement scolaire, d'une exposition sur la citoyenneté numérique au CDI et pour les terminales Baccalauréat Professionnel Cuisine et Commercialisation et Service en restauration de l'intervention de l'Institut lumière sur Désinformation/Information.

Cette formation à la citoyenneté s'avère indispensable pour des futurs professionnels de l'hôtellerie dont le savoir-être est une exigence forte de la profession et un atout pour leur insertion professionnelle.

Les élèves ont fortement apprécié cette intervention. Les retours ont été très positifs et ont permis de consolider et favoriser un climat scolaire serein porté par l'ensemble de la communauté éducative.

Cette semaine a été une belle réussite, elle a suscité une profonde adhésion de l'ensemble de la communauté éducative qui souhaite renouveler l'expérience.

La mise en place de cette semaine Citoyenneté numérique n'aurait pas été possible sans le soutien financier de la région Auvergne Rhône-Alpes .

Nous remercions vivement les différents acteurs du dispositif « Citoyenneté numérique » et notamment la région Auvergne Rhône-Alpes pour son engagement en tant qu'acteur du développement de la culture citoyenne de nos élèves.

Céline CARRAZ

Conseillère principale d'éducation